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Sabbat après-midi 6 juin  

 

Le royaume de Dieu 

 Avoir conscience que les yeux du Seigneur nous voient et que ses 

oreilles sont attentives à nos prières est une vraie satisfaction. Savoir que nous 

avons un Ami qui ne nous laisse jamais tomber et à qui nous pouvons confier 

tous les secrets de notre âme est un privilège que les mots ne pourront jamais 

qualifier. … Les paroles de Christ ont plus de prix que l’opinion de n’importe 

qui d’autre : « Cherchez d'abord le règne de Dieu et sa justice, et tout cela vous 

sera donné par surcroît » (Matthieu 6 : 33). Voici donc les premiers grands 

objectifs : Le royaume de Dieu, et la justice de Christ. Les autres sont 

secondaires.  

                                                        Testimonies for the Church, vol. 1, p. 502.  

  

 Voici quelle fut la réponse de Jésus : « Le royaume de Dieu ne vient pas 

de telle sorte qu'on puisse l'observer.  On ne dira pas : Voyez, il est ici, ou Il est 

là.  Car voyez, le royaume de Dieu est au-dedans de vous » (Luc 17 : 21). Le 

royaume de Dieu commence dans le cœur.  Ne regardez pas d’un côté ou de 

l'autre pour voir des manifestations de puissance terrestre accompagnant sa 

venue.  

                                                          The Desire of Ages, p. 506; Jésus-Christ, p. 502. 

 

   Dans les Ecritures, l'expression « royaume de Dieu » sert à désigner à la 

fois le royaume de grâce et le royaume de gloire. Le royaume de grâce est 

mentionné par saint Paul dans l'épître aux Hébreux. Après avoir appelé 

l'attention sur un Sauveur capable de « compatir à nos faiblesses », l'apôtre 

dit: «Approchons-nous donc avec assurance du trône de la grâce, afin d'obtenir 

miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins » 

(Hébreux 4 : 16). Or, un trône supposant nécessairement un royaume, le trône 

de la grâce représente le royaume de la grâce. Dans plusieurs de ses paraboles, 

le Sauveur se sert de l'expression « royaume des cieux » pour désigner l'œuvre 

de la grâce divine dans les cœurs. 

 De même, le trône de la gloire représente le royaume de la gloire, et 

c'est à ce royaume que le Sauveur fait allusion quand il dit: « Lorsque le Fils de 

l'homme viendra dans sa gloire, avec tous les anges, il s'assiéra sur le trône de 

sa gloire. Toutes les nations seront assemblées devant lui»  (Matthieu 25 : 31).  

Ce royaume est encore à venir, et ne sera établi qu'à la seconde venue de 

Jésus-Christ. 

 Le royaume de la grâce date de la chute de l'homme, époque où Dieu 

traça le plan de la rédemption d'une race coupable. Ce royaume a existé dès 

lors dans les desseins et en vertu des promesses de Dieu. Mais ce royaume 

dont on devenait sujet par la foi n'a été définitivement confirmé qu'à la mort 

du Sauveur…  C'est quand le Sauveur eut donné sa vie, lorsqu'il s'écria, en 

expirant: « Tout est accompli », que le plan de la rédemption fut 

définitivement  assuré.  La promesse du salut faite au couple désobéissant de 

l'Eden fut ratifiée, et le royaume de grâce, qui jusqu'alors n'existait qu'en vertu 

de la promesse de Dieu, fut fondé.  

           The Great Controversy, pp. 346, 347; La tragédie des siècles pp. 375, 376.      

 

 

Dimanche 7 juin 2015 

  

A quoi ressemble le royaume de Dieu, 1
ère

 partie 

 Souvent il [Jésus] donnait congé à ses disciples afin de leur permettre 

de se reposer chez eux ; lui, résistait doucement à leurs efforts pour le distraire 

de ses travaux…   

 De bonne heure, le matin, Pierre et ses compagnons vinrent dire à 

Jésus que déjà les habitants de Capernaüm étaient à sa recherche. Les disciples 

avaient éprouvé une amère déception en voyant comment le Christ avait été 

reçu jusque-là. Les autorités de Jérusalem voulaient le faire mourir ; ses 

propres concitoyens avaient tenté de lui ôter la vie ; mais Capernaüm 

l'accueillait avec un joyeux enthousiasme, et les espérances des disciples en 

furent ranimées. Peut-être que, parmi ces Galiléens épris de liberté, se 

trouveraient des adhérents de la religion nouvelle. Pourtant ils eurent la 

surprise d'entendre ces paroles du Christ : « Il faut aussi que j'annonce aux 

autres villes la bonne nouvelle du royaume de Dieu ; car c'est pour cela que j'ai 

été envoyé. » 

 Au milieu de l'excitation qui régnait à Capernaüm, on risquait de 

perdre de vue l'objet de sa mission. Jésus ne se contentait pas d'attirer 

l'attention sur lui-même, en qualité de thaumaturge ou de guérisseur. Il 

s'efforçait d'attirer les hommes à leur Sauveur.  Ces gens-là étaient enclins à 

croire qu'il venait en qualité de roi, afin d'établir une royauté terrestre ; il 

voulait détourner leurs esprits des choses terrestres et les diriger vers les 

choses spirituelles.  Un succès purement mondain eût compromis son œuvre.   

                                               The Desire of Ages, pp. 259, 260; Jésus-Christ, p. 244. 
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    Par le plan du salut, Jésus brise l'emprise de Satan sur la famille 

humaine et sauve les âmes de son pouvoir. Toute la haine et toute la 

malveillance du grand rebelle sont bouleversées quand il voit l'évidence de la 

suprématie du Christ. Alors, usant de sa puissance démoniaque et de sa ruse, il 

s'efforce de lui arracher le reste des enfants des hommes qui ont accepté son 

salut… 

 Mais Jésus, notre avocat, plaide efficacement en faveur de tous ceux 

qui, par la repentance et par la foi, lui ont confié la garde de leur âme. Il plaide 

leur cause et défait leur accusateur par les puissants arguments du Calvaire. Sa 

parfaite obéissance à la loi de Dieu, même jusqu'à la mort de la croix, lui a 

donné tout pouvoir dans le ciel et sur la terre, et il demande à son Père 

miséricorde et réconciliation pour l'homme coupable. A l'accusateur de son 

peuple, le Seigneur déclare : « L'Eternel te réprime Satan! Ceux-ci ont été 

acquis par mon sang, ce sont des tisons arrachés à la fournaise. »… Tous ceux 

qui ont revêtu la robe de la justice du Christ se tiendront devant lui comme ses 

élus, fidèles et sincères. Satan n'a pas le pouvoir de les arracher de la main du 

Sauveur. Le Christ ne permettra pas que passe au pouvoir de l'ennemi une 

seule âme qui, avec repentir et foi, aura réclamé sa protection. Il a engagé sa 

parole: « A moins qu'on ne me prenne pour refuge, qu'on ne fasse la paix avec 

moi, qu'on ne fasse la paix avec moi »... Nous ne pouvons nous défendre 

devant les accusations de Satan. Le Christ seul peut plaider avec succès en 

notre faveur. Il peut réduire l'accusateur au silence par des arguments fondés, 

non sur nos propres mérites, mais sur les siens.  

                                            Lift Him Up, p. 234;  Témoignages, vol. II, pp. 206, 207. 

  

 

Lundi 8 juin 2015  

 

A quoi ressemble le royaume de Dieu, 2
e
 partie 

  Si vous saisissez la force du Tout-Puissant, si vous ne 

parlementez pas avec l’adversaire et si vous ne vous plaignez jamais de Dieu, 

Ses promesses se révéleront être vraies. L’expérience que vous avez faite 

aujourd’hui en Lui faisant confiance vous aidera à faire face aux difficultés de 

demain. Venez à Lui chaque jour, confiant comme un petit enfant qui 

s’approche toujours plus près de Jésus et du ciel. En faisant face aux épreuves 

et aux difficultés journalières avec une confiance inébranlable en Dieu, vous 

éprouverez constamment la valeur des promesses du ciel. Et, à chaque fois,  

 

vous apprendrez une leçon de foi. Ainsi vous développerez la force de résister 

aux tentations. Et quand de plus dures surviendront, vous serez capable de les 

endurer.  

                                                                                                Our High Calling, p. 326.  

  

 La chute de nos premiers parents a rompu la chaîne d'or qu’était 

l’entière soumission de la volonté humaine à la volonté divine. L'obéissance n’a 

plus été considérée comme une nécessité absolue. Les hommes suivaient leurs 

propres idées dont le Seigneur affirma – en parlant des habitants de l’ancien 

monde – qu’elles étaient mauvaises et cela continuellement. Il déclara : « J'ai 

gardé les commandements de mon Père... » Comment ? En tant qu’homme. « 

Voici, je viens pour faire, ô Dieu, ta volonté. » Il réfuta les accusations des Juifs 

par son caractère sans tache, vertueux et saint, et les défia : « Qui de vous me 

convaincra de péché ?» Le Rédempteur du monde n’est pas venu uniquement 

pour s’offrir en sacrifice à cause du péché mais, en toutes choses, pour servir 

d’exemple aux hommes. C’était un enseignant, un éducateur tel que le monde 

n’en avait jamais connu de semblable. Il parlait comme quelqu’un ayant 

autorité, et pourtant il suscitait la confiance de tous… 

 Le Fils unique du Dieu infini nous a laissé, par sa Parole et son exemple, 

un modèle clair que nous devons suivre. Par ses paroles, il nous a encouragés à 

obéir à Dieu, et par son propre exemple, il nous a montré comment le faire. 

C'est précisément ce travail qu'il veut que chaque personne fasse : obéir à Dieu 

d'une façon intelligente, et enseigner aux autres, par le précepte et l’exemple, 

ce qu'ils doivent faire pour devenir des enfants de Dieu obéissants.  

                                                                                                          Lift Him Up, p. 169.   

  

 Jésus a donné au monde entier une connaissance approfondie de son 

œuvre et de sa mission divine. Il est venu pour présenter au monde le carac-

tère du Père. En étudiant la vie, les paroles, et l'œuvre du Christ, nous sommes 

encouragés, de bien des façons, dans notre apprentissage de l'obéissance à 

Dieu ; et lorsque nous suivons l'exemple qu'il nous a donné, tout homme peut 

lire en nous comme dans un livre ouvert. Nous sommes les agents humains, 

vivants, qui représentent le caractère de Christ au monde. Christ ne nous a pas 

seulement montré comment nous pouvons devenir des enfants obéissants, il 

nous a aussi montré, dans sa propre vie et dans son caractère, comment 

accomplir des œuvres justes et acceptables pour Dieu. Ainsi, il n'y a aucune 

raison que nous ne fassions pas ce qui est agréable à ses yeux. 

 Nous serons pour toujours reconnaissants à Jésus de nous avoir prou-

vé, par sa vie, qu'il nous est possible d'observer les commandements de Dieu, 
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dévoilant les mensonges de Satan qui veut nous prouver le contraire. Le Maître 

est venu dans notre monde pour guider l'humanité, pour l'élever et la 

sanctifier par sa sainte obéissance à toutes les exigences de Dieu, montrant 

qu'il est possible d'obéir à tous ses commandements. Il a démontré qu'il est 

possible de mener une vie obéissante jusqu'au bout. Comme le Père a donné le 

Fils, ainsi il met à part des hommes qui illustrent, dans leur vie, celle du Christ. 

                                                    Manuscript 1, 1892; Etre semblable à Jésus, p. 38. 

  

Mardi 9 juin 2015  

 

Le royaume de Dieu : déjà, pas encore 

 Nous devons prendre garde à nous-mêmes, car nous avons reçu 

avertissements sur avertissements. Ne voyons-nous pas l'accomplissement des 

prédictions du Christ contenues au chapitre 21 de Luc ? Combien étudient ces 

paroles ? Combien se séduisent eux-mêmes et se privent des bénédictions 

réservées à ceux qui croient et qui obéissent ? Le temps de grâce se prolonge, 

et l'Evangile nous offre encore l'espérance du salut. Repentons-nous et 

convertissons-nous; abandonnons nos péchés, afin qu'ils soient effacés. « Le 

ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point. Prenez garde à 

vous-mêmes, de crainte que vos cœurs ne s'appesantissent par les excès du 

manger et du boire, et par les soucis de la vie, et que ce jour ne vienne sur 

vous à l'improviste; car il viendra comme un filet sur tous ceux qui habitent sur 

la face de toute la terre.   

 Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la force 

d'échapper à toutes ces choses qui arriveront et de paraître debout devant le 

Fils de l'homme » ( Luc 21 : 33-36).  

    Testimonies for the Church, vol. 9, p. 268; Témoignages, vol.III  , pp. 494, 495.  

  

 Hélas! Dans la mesure où l'humilité et la piété avaient fait place, dans 

l'Eglise, à l'orgueil et au formalisme, l'amour pour le Sauveur et la foi en son 

retour s'étaient refroidis. Absorbés par la mondanité et la recherche du plaisir, 

ceux qui professaient être le peuple de Dieu étaient devenus aveugles aux 

signes des temps. La doctrine de la seconde venue du Seigneur avait été 

négligée; les textes de l'Ecriture s'y rapportant avaient été obscurcis par de 

fausses interprétations. Tel était tout spécialement le cas des Eglises 

d'Amérique.  La liberté et le confort dont jouissaient toutes les classes de la 

société, la soif de richesses et de luxe, la course avide à la popularité et au 

pouvoir, qui semblaient à la portée de tous, avaient poussé les gens à 

concentrer leurs intérêts et leurs espérances sur les choses de cette vie, et à 

reléguer dans un lointain avenir le jour solennel où le monde actuel 

disparaîtra. 

 En attirant l'attention de ses disciples sur les signes de son retour, le 

Sauveur leur avait annoncé une apostasie générale devant précéder 

immédiatement ce grand événement. Comme dans les jours de Noé, on 

constatera la fièvre des affaires et la recherche des plaisirs; on vendra, on 

achètera; on plantera, on se mariera et on donnera en mariage, sans penser à 

Dieu et à la vie à venir.  L'exhortation du Sauveur à ceux qui vivent en ce temps 

est celle-ci: « Prenez garde à vous-mêmes, de crainte que vos cœurs ne 

s'appesantissent par les excès du manger et du boire, et par les soucis de la vie, 

et que ce jour ne vienne sur vous à l'improviste ». « Veillez donc et priez en 

tout temps, afin que vous ayez la force d'échapper à toutes ces choses qui 

arriveront, et de paraître debout devant le Fils de l'homme ».  

                     The Great Controversy, p. 309 ; La tragédie des siècles pp. 333, 334.  

  

 

Mercredi 10 juin 2015  

 

Le royaume et le retour de Jésus 

 Il existe un motif d'alarme dans la condition actuelle du monde 

religieux.  On s'est joué d'un Dieu de miséricorde. On foule aux pieds sa loi « en 

enseignant des préceptes qui sont des commandements d'hommes ». 

L'incrédulité règne dans bien des Eglises; non pas l'incrédulité au sens ordinaire 

de ce terme, celle qui rejette l'Ecriture purement et simplement, mais une 

incrédulité enveloppée d'un manteau de christianisme et qui sape la foi en la 

Bible comme révélation divine.  La piété fervente a fait place au formalisme.  Il 

en résulte que l'apostasie et la sensualité sont à l'ordre du jour.  Jésus-Christ a 

déclaré que, comme il en était « du temps de Lot, ... il en sera de même au jour 

où le Fils de l'homme paraîtra ». Les événements quotidiens attestent 

l'accomplissement de cette parole.  Le monde marche rapidement vers le jour 

où il sera mûr pour sa destruction. Bientôt les jugements de Dieu consumeront 

le péché et les pécheurs.  

                         Patriarchs and Prophets, p. 166; Patriarches et prophètes, p. 143.  

 

 Nous sommes maintenant aux frontières du monde éternel, mais le 

but de l'adversaire est de nous persuader que la fin des temps est encore très 

lointaine; il emploiera tous les moyens possibles pour séduire ceux qui gardent 

les commandements de Dieu et qui attendent l'apparition du Sauveur sur les 

nuées des cieux. Il fera tout ce qu'il pourra pour que nous considérions comme 
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lointains les mauvais jours, que nous ayons l'esprit du monde et imitions ses 

coutumes. Je fus alarmée en voyant que cet esprit dominait beaucoup de ceux 

qui prétendent avoir en haute estime la vérité. Ils sont absorbés par l'amour du 

moi, mais ne cultivent pas la piété et l'intégrité véritables… 

 En considérant le peu de temps qui nous reste, nous devons veiller et 

prier, et en aucun cas nous ne pouvons-nous permettre de nous laisser 

détourner de l'œuvre solennelle de préparation au grand événement qui est 

devant nous. Parce que la fin est apparemment reculée, beaucoup sont 

indifférents en ce qui concerne leurs paroles et leurs actions. Ils ne se rendent 

pas compte du danger qu'ils courent et ne comprennent pas la miséricorde de 

notre Dieu qui prolonge le temps de grâce afin qu'ils puissent former des 

caractères pour la vie éternelle. Aujourd'hui, chaque instant qui passe à la plus 

haute importance. Ce temps leur est accordé, non pour qu'ils l'emploient à 

rechercher leurs aises et à s'établir sur la terre, mais pour vaincre leurs propres 

défauts et permettre à d'autres, par leur exemple et leurs efforts, de voir les 

beautés de la sainteté. Dieu a sur la terre un peuple qui, animé par la foi et une 

sainte espérance, explique le déroulement des événements décrits par la 

prophétie et cherche à se purifier en obéissant à la vérité afin de ne pas être 

trouvé sans l'habit de noce lorsque le Christ apparaîtra. 

      Testimonies for the Church, vol. 4, p. 306; Témoignages, vol. I , pp. 579, 580. 

   

Jeudi, le 11 juin 2015  

 

Témoins 

 Le dernier geste du Christ avant de quitter cette terre fut de confier à 

ses ambassadeurs la mission de répandre sa vérité dans le monde. Il prononça 

ses dernières paroles pour impressionner ses disciples par la pensée que le 

message du ciel pour le monde leur avait été confié. Pour obéir à la demande 

du Sauveur, les disciples retournèrent à Jérusalem, et là, ils attendirent que le 

Saint-Esprit se répande sur eux. Les forces célestes collaborèrent avec eux et 

donnèrent de la puissance au message qu’ils portaient. Le Saint-Esprit rendit 

efficaces leurs efforts missionnaires. Et lors d’une certaine occasion, trois mille 

personnes se convertirent en un jour. Paul, miraculeusement transformé, 

d’ardent persécuteur en croyant zélé, se joignit aux disciples. Il fut tout 

particulièrement chargé de transmettre le message aux Gentils.  

                                         The Upward Look, p. 100; Levez vos yeux en haut, p. 92. 

    Ce n'est pas par leur propre force que les disciples accomplirent leur 

mission, mais par la force du Dieu vivant.  Leur tâche n'était pas facile. Les 

premiers efforts déployés par l'Eglise furent marqués par de dures épreuves. Il 

leur fallut constamment lutter contre les privations, la calomnie, les 

persécutions ; mais ils ne faisaient pas cas de leur vie ; ils se réjouissaient 

d'être appelés à souffrir pour le Christ.  Leur travail ne connut ni l'irrésolution 

ni l'indolence.  Leur seul désir était de se donner et de servir.  Le sens aigu de 

leur responsabilité enrichissait et purifiait leur vie, et la grâce du ciel se révélait 

dans leurs conquêtes pour le Christ.  La puissance de Dieu agissait par eux pour 

faire triompher l'Evangile.   

                                 Acts of the Apostles, p. 595; Conquérants pacifiques, p. 528.  

 

 Le moment exact de la seconde venue du Christ n’est pas révélé. Jésus 

a dit : « Nul de connaît le jour ni l’heure. » Mais il a aussi donné des signes 

concernant son retour et a ajouté : «  De même, vous aussi, quand vous verrez 

tout cela, sachez qu'il est proche, aux portes » (Matthieu 24 : 33). Et il les 

encourage en leur disant : lorsque les signes de ma venue apparaîtront 

« Redressez-vous et levez la tête, parce que votre rédemption approche » (Luc 

21 : 28). Et en vue de ces choses, l’apôtre écrit : « Mais vous, frères, vous 

n'êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour, tel un voleur, vous surprenne ; 

car vous êtes tous fils de la lumière et fils du jour » (1 Thessaloniciens 5 : 5). 

Puisque nous ne connaissons pas l’heure de la venue de Christ, nous devons 

« vivre dans le temps présent d'une manière pondérée, juste et pieuse, en 

attendant la bienheureuse espérance et la manifestation de la gloire de notre 

grand Dieu et Sauveur, Jésus-Christ. » (Tite 2 : 13) … 

 Le peuple de Dieu doit préserver son caractère particulier en tant que 

son représentant. Il y a une œuvre à accomplir pour chacun de nous. Le riche 

devrait apporter ses moyens, celui qui est honoré son influence, celui qui est 

cultivé sa sagesse, le pauvre sa vertu, s’ils veulent être tous des ouvriers 

efficients avec Dieu. Ils sont invités à établir une juste relation avec Dieu, afin 

qu’ils puissent refléter la lumière de la gloire de Dieu qui brille sur la face de 

Jésus-Christ. … Ils doivent avertir les hommes des jugements qui approchent. 

Ils doivent représenter Christ à ceux qui les entourent. - Signs of the Times, 

June 24, 1889, § 4, 6. 

 

Vendredi, le 12 juin 2015 

 

Pour aller plus loin : Le ministère évangélique,  pp. 250-252. 


